

et en toute chose demeurer parfaits. Soyez donc fermes, ceignant vos reins de la vérité, et revêtant la cuirasse de la justice. Et chaussant vos pieds pour vous préparer à l'Évangile de la paix ; prenant surtout le bouclier de la foi, dans lequel vous puissiez éteindre tous les traits enflammés du malin. Prenez aussi le casque du salut, et le glaive de l'Esprit (qui est la parole de Dieu), priant en esprit en tout temps, par toutes sortes de prières et de supplications, et dans le même esprit veillant en toute instance et supplication pour tous les saints (Éphés., vi, 10-18). »

Évidemment, la race des chrétiens pour S. Paul et pour le Saint-Esprit qui l'inspire, comme pour S. Ignace, n'est pas une race poltronne, croupissante, mais militante. Évidemment, l'esprit de l'Église est l'esprit militant.



Pour qui demander l'esprit militant ? Pour tous les chrétiens qui ne l'ont pas et spécialement pour trois classes de chrétiens : 1° pour ceux qui peuvent rendre plus de services à la cause de Dieu et de l'Église, comme sont les classes dirigeantes ; 2° pour les pays où l'Église, notre Mère, reçoit plus d'avantages ; 3° pour nous, Canadiens-français du Canada et des États-Unis.

Pour tous les chrétiens en général, demandons l'amour de Notre-Seigneur et de son Église. À y bien regarder, l'esprit militant ne contient pas autre chose. C'est le manque de cœur qui fait les lâches déserteurs de la cause de Dieu, comme, au contraire, c'est l'amour de Dieu et de son peuple qui a donné à Béthulie, sa libératrice, à Jérusalem, un restaurateur de sa gloire, comme c'est l'amour de JÉSUS-CHRIST et de son Église, qui a donné au monde chrétien ses Judith et ses Néhémie, nous voulons dire, ses Bernard, ses Grégoire VII, ses Louis IX, etc. Oh ! les lâches chrétiens qui ne tressaillent pas de douleur et d'indignation au récit des attaques ignobles dirigées contre la sainte Église ! Ils n'aiment pas JÉSUS-CHRIST ! Car JÉSUS-CHRIST a aimé son Église plus que lui-même. « JÉSUS-CHRIST, dit S. Paul, a aimé l'Église et il s'est livré pour elle, afin de la sanctifier, la purifiant par le baptême d'eau, par la parole de